



SPLIT FINANCIERO

HERENCIA PROBLEMÁTICA EN CANACINTRA

POR JULIO PILOTZI

juliopilotzi@hotmail.com Twitter: @juliopilotzi

Vaya penosa situación que se vive en la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Se hace oficial que deja la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin). El desastre que hoy tiene el presidente de ese organismo, José Antonio Centeno, sólo se terminará en el momento en que se nombre su relevo quien en marzo tendrá que lidiar con todos los pendientes que se quedarán, incluso la suspensión de sus derechos en el Consejo Coordinador Empresarial.

Se defienden diciendo que pagaron adeudos con el SAT, Infonavit, el IMSS y proveedores para evitar embargos. Ojo en esto a José Enoch Castellanos y Rodrigo Alpizar, quienes han tenido protagonismo en el relevo de este organismo y quienes además tampoco son bien vistos por sus afiliados. Ya veremos por quién se deciden entre José Manuel Sánchez Carranco, Esperanza Ortega Asad o María de Lourdes Medina Ortega.

Candidatos Veracruz. Quien crea que el camino como aspirante morenista a la gubernatura de Veracruz en 2024 estará libre para Rocío Nahle, podría estar muy equivocado. Y es que las aspiraciones de la actual secretaria de Energía tendrán que lidiar también con el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, así como el secretario de Educación en

la entidad, Zenyazen Roberto Escobar García, funcionario al que ven con nuevos bríos en el sistema educativo de Veracruz con el programa para conectar a estudiantes con plazas de trabajo en Estados Unidos, inversiones en los Institutos Tecnológicos del estado y en general, por haber convertido la dependencia a su cargo en una de las que registran más actividad en el gobierno estatal.

Oxxo Digital. Oxxo, de Femsa, ha puesto en marcha algo que a nivel mundial ya es una realidad. Las tiendas digitales en las que usted sólo interactúa con la inteligencia artificial. La tienda operará bajo el nombre de Grab & Go, en la que los clientes eligen los productos y al salir de la unidad se cobra de manera automática. Este nuevo esquema de negocio es interesante, va encaminado sí, a la

innovación, pero también a la reducción de costos. La que implementó esta tecnología es Amazon, con su tienda Go, donde la prueba piloto fue en Seattle, ciudad donde nació justo el orgullo de Jeff Bezos, con 5 mil artículos a la venta y tiene un tamaño de alrededor de mil metros cuadrados.

Innovación logística. Traxión, de Aby Lijtszain, destacó en Las Vegas como participante de expo Manifest. En dicho espacio se dieron cita directivos, ejecutivos, inversionistas y emprendedores de más de 50 países, con 250 panelistas de clase mundial. No pasó desapercibido el análisis "Cross Border, ¿dónde estamos y hacia dónde vamos?" al que se sumaron, para examinar la situación actual de los cruces fronterizos y las oportunidades de negocio que ha detonado el *nearshoring* en México, así como los posibles retos y las nuevas tecnologías, entre ellas habilitar las dinámicas comerciales al ritmo del *e-commerce*, así como drones de carga.

Voz en off. No pierda la atención a lo que sucederá a la empresa Aeromar, ya empieza su desmantelamiento. El Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México y el Poder Judicial ya aterrizaron a tres aeronaves. Así que la aerolínea tiene que pagar esta semana 500 millones de pesos que adeuda, de lo contrario, el 15 de febrero será declarada definitivamente en quiebra...